

Homélie dimanche 31 janvier 2021

Notre Dame de la Plaine

Il y a 50 ans, cette église dans laquelle nous nous trouvons aujourd'hui, sortait de terre. Parce qu'un quartier nouveau se construisait, il fallait qu'il y ait une église. Une évidence qui nous est rappelé par le petit slogan affiché sur le mur extérieur (sur les petits cartons distribués) « **Notre Dame au cœur de la cité** ». Et si l'évidence était de mise il y a 50 ans, c'est tout simplement parce que l'histoire sainte qui est notre héritage, nous apprend que « Dieu a planté sa Tente » dans notre monde. Il a planté sa Tente au milieu de nous, au milieu de nos cités. La Foi des chrétiens de cette époque en cette réalité a donc fait sortir cette église ND de la Plaine de terre pour que Dieu habite Lui aussi ce quartier.

La première lecture nous parle d'une revendication du peuple hébreu et cette revendication adressée à Dieu peut s'apparenter à celle des oyonnaxiens il y a 50 ans. Et il y en a ici présents. L'écriture sainte dans cette première lecture, nous dit que le peuple aspire à voir le cœur miséricordieux de Dieu et non pas un Dieu lointain et terrible. Une conception de Dieu accueilli précisément lorsque l'on s'éloigne de Lui. « **Ils ont bien fait de dire cela - Dit Dieu - Je ferai se lever au milieu de leurs frères un prophète comme toi ; je mettrai dans sa bouche mes paroles, et il leur dira tout ce que je lui prescrirai.** » Il y a 50 ans donc, l'église Notre Dame de la Plaine s'élevait comme un point de repère, un lieu où Dieu serait présent, un lieu où nous pourrions l'entendre, un lieu où il serait là pour nous accueillir. Nous entendons souvent parler du « **Vivre ensemble** » (entre nous) dans ce contexte social d'Oyonnax si particulier, comme il bon de nous rappeler que Dieu Lui-même veut « **vivre avec nous** ». Oui vivons avec Dieu. Une église témoigne de cela. Si beaucoup de chose s'est vécu dans cette église depuis 50 ans. S'il est important de faire mémoire de ce qu'il a été vécu entre vous (avec la boîte à souvenir et le petit carton qui vous a été remis), c'est pour nous permettre de nous rappeler le sens premier de toute église, et de cette église. Dieu veut rencontrer son peuple et met au défi ce peuple de le rencontrer, de l'accueillir, tel qu'il est, tel qu'il se révèle.

Dans l'Evangile d'aujourd'hui, Jésus nous appelle à devenir ses disciples et St Paul, dans la 2ème lecture, **d'être attachés à Dieu sans partage**. Je me permets de vous lire ce que disait Sainte Térésa de Calcutta à propos de cette rencontre essentielle dans une vie : "**Je m'inquiète de ce que certains d'entre vous n'aient pas encore vraiment rencontré Jésus seul à seul, vous et Jésus seulement... Ouvrez seulement votre cœur pour qu'Il vous aime tels que vous êtes. Et Lui fera le reste.**"

50 ans après la construction de cette église, inquiétons nous de cela. Revenons à l'Essentiel dans nos activités, dans nos préoccupations, dans nos activités pour nous et pour les autres. Que Notre Dame qui a été la première à vivre cette rencontre nous accompagne, nous aide à vivre cela au cœur de notre cité.